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نحن كمواطنين لا ننسى جهود بلدية العاصمة 
ممثلة بالمجلس المحلي من حيث اهتمامهم بنظافة 
الأحياء والشوارع والأسواق وكل زقاق من أزقة شوارع 
عدن الحضارية الجميلة، وفعلًا استطاعوا تحقيق ذلك 
بتلك الأيادي الطيبة ) عمال النظافة(الذين يستحقون 
الجهة  وم��ن  كمواطنين  منا  وتقدير  شكر  كلمة 
المسؤولة عليهم التقدير بمنحهم الحافز التشجيعي 
الذي يقوي من عزيمتهم وإصرارهم بتقديم المزيد 
من تلك الجهود الطيبة التي نلمسها منهم كل يوم 
وكل لحظة وحتى الساعات المتأخرة من الليل  وربما 

قد تصل إلى الصباح .
فهم عيون ساهرة وأياد عاملة لينعم كل مواطن 
يمني ببيئة جميلة خالية من التلوث ،وبما أننا من 
سكان عمرو المختار نرى لمسة جميلة من الجهة 
المسؤولة في بناء حديقة جميلة حتى يتمكن الأطفال 
من التنزه  في هذه الحديقة التي هي في الحي الذي 

يعيشون فيه .
نجد بأن هذه الحديقة أعطت منظراً رائعاً في حي 
عمرو المختار وعليها الإض��اءة من جانب وأحواض 
الزهور على نفس الخط الذي يؤدي إلى بوابة هذه 
الحديقة ، فبهذه الحديقة سيتمكن أطفالنا من اللعب 
فيها ودون تعرضهم لمخاطر الطريق ودون أي أعين 

رقيبة لهم وهي الأسرة .ونحن هنا نتوجه بالشكر 
والتقدير لهذه الجهة التي نظرت في هذا المشروع 
وهو بناء حديقة عمر  المختار ونتمنى لهم مزيداً 
من التوفيق في تحقيق مشاريعهم القادمة وبحسب 

الخطط المستقبلية المرصودة لهم لكل عام 

محمد خالد محمد علي

الإنسان  ل��دى  ك��ان��ت  إذا 
أم��ر  مصلحة خ��اص��ة ف��ي 
م��ن الأم����ور أص��ب��ح عقله 
متحيزا نحو ذلك الأمر من 
حيث يدري أولا يدري وهذا 
هو ما نلاحظه واضحاً في 
قاعات المحاكم ، فالشخص 
الذي لدية قضية معروضة 
المحاكم يكون  إحدى  أمام 
نجاح  على  منصباً  تفكيره 
تلك القضية وهو يأتي في 
الأدلة  بمختلف  ذلك  سبيل 
والبراهين التي تؤيد دعواه 
ف��إذا أص��در القاضي حكمه 
في مصلحة صاحب القضية  

صار القاضي في نظره أعظم القضاة في الدنيا واكترهم عدلًا ونزاهة ،أما 
إذا اصدر القاضي حكمه بخلاف ذلك فإنه ينقلب حالًا إلى اسواء قاضي .

ومن الممكن أن نقول عن العاطفة مثلما قلناه عن المصلحة الخاصة 
من حيث تأثيرها في تفكير الإنسان وكثيراً ما تتوحد المصلحة والعاطفة 
في الإنسان فتجعله يرى الأبيض اسود والأسود أبيض. فالإنسان يحب 
كل من يساعده في أمر من الأمور أو يحسن إليه ولكنه لا يكاد يراه قد 
نافسه في المهنة أو المكانة الاجتماعية حتى يبدل نظرته إليه من الحب 
إلى الكراهية وعندما تتحول محاسنه إلى مساوئ بعدما كانت عيوبه قد 

تحولت إلى محاسن. 
يقول الأمام الشافعي في بيت له مشهور : 

عين الرضا عن كل عيب كليلة ***كما أن عين السخط تبدي المسا ويا 

محمد حامد المن�صر

العنف الذي يمارس ضد المرأة 
وهي بطبيعتها حنون وعطوف، 
للحب  المرأة  إن  قديما  قيل  وقد 
والرجل للحرب ولكنها أي المرأة 
إذا ما تعرضت للضغوط المستمرة 
وال��ش��ع��ور ال��م��ت��واص��ل بالقهر 
والمهانة فإن انتقامها قد يكون 
أشد واعنف مما يتوقع ،وقد تلجأ 
مباشرة  غير  أساليب  إلى  المرأة 
تنتقم بها من الرجل حيث تهاجم 
غير  هجوما  المعني  الشخص 
يصعب  الطريقة  وبهذه  مباشر 
الحقيقي  الفاعل  على  التعرف 

فتكون بمأمن من الاتهام ومن هذه 
الأمثلة تشويه السمعة والنميمة 
والفضيحة  والتشهير  والتعرية 

أمام الناس .
أم��ا إذا ك��ان ال���زوج ه��و هدف 
الانتقام فقد يكون الأسلوب عنيفاً 
ونسمع عن قصص من الواقع تلجأ 
فيها المرأة إلى إصابة الزوج بأذى 
جسيم ، وكل ذلك لان الزواج يعني 
للمرأة كل شيء بحياتها ويعتبر 
شيئاً جزئياً بالنسبة للرجل  فإذا 
ما شعرت المرأة بتهديد لمملكتها 
الوحيدة وذلك عن طريق ارتباط 
زوجها بامرأة أخرى أو خيانته لها أو 
إهماله التام لها أو إساءة معاملتها 
وأهانتها بالتقليل من شانها ،قد 
يتنامى لديها شعور على نحو لا 
الانتقام  سوى  معه  أمامها  تجد 
النظر عن  للتنفيس عنه بغض 

النتائج المترتبة  على الانتقام .
قد يكون الانتقام إحدى أدوات 
الدفاع عن النفس، بل انه يأتي 
الأدوات،  نتيجة عدم وجود هذه 
إذا كانت المرأة تستطيع أن تعبر 
عن مشاعر غضبها بأي شكل من 
أشكال الانفعالات المقبولة فقد لا 
تلجأ إليه حين تشعر بأنها   غير 
قادرة على رد الظلم ولو بالغضب 
من  تخاف  فهي  ال��ل��وم  وتوجيه 
فقدان الزوج والمجتمع لا ينصفها 
ولا يقف إلى جانبها فتراه لايتفهم 

سبب غضبها ولا يجد مشكلة في 
أن يتزوج زوجها بأخرى فالرجل 
م��ص��رح ل��ه ب��أرب��ع ولا تستطيع 
نبوح بمشاعرها  أن  المرأة هنا  
حتى لأقرب الناس إليها إذ أن لا 

أحد يفهمها .
تعود  المرأة  انتقام  أسباب  أن 
إلى عاملين أولهما الظلم والتاني 
المرأة  تركيبة  في  خلل  بسبب 
في  الخلل  يكون  وق��د  النفسية 
السوية  فالمرأة   ، نفسها  المرأة 

لا تلجأ للانتقام وإنما إلى بدائل 
أخرى من ذلك مثلًا أن تتفادى أو 
تبتعد عن مصدر الإحباط بشكل 
عليها  تستطع  لم  ف��إذا  بأخر  أو 
أخرى  بأشياء  نفسها  تشغل  أن 
تعوضها عن الحرمان أو تنسيها ما 
تعرضت له من الظلم والقهر قد 
تستفيد من هذه المعاناة في إبراز 

جوانب إبداعية أخرى لديها.

محمود عادل ال�صقاف
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هناك العديد من الحالات المرضية التي تتوافد إلى العيادات 
الخاصة للتسول ،وذلك لشراء الأدوية التي  وصفها لهما الطبيب 
المعالج فسعر الأدوية في الورقة الطبية  يتجاوز خمسة آلاف 
ريال فلا يتمكن هذا المواطن من شراء الأدوية فيضطر إلى هذه 
الظاهرة  السيئة وهي) ظاهرة التسول ( ولاحظنا حالة طفل 
مصاب بمرض التيفوئيد ،وكان الطفل في حالة يرثى لها ولا 
يستطيع والده شراء الأدوية الموصوفة له في الورقة الطبيةولا 
يستطيع علاج ابنه من هذا المرض الفتاك الذي ربما يقضي 

عليه أذا لم يتناول هذه الأدوية.
ان هذا المنظر أذهلني وأذهل جميع من كانوا معي في العيادة 
فأضطر المرضى الموجودون في العيادة إلى التبرع له بقيمة 

شراء الدواء لأنقاد حياة الطفل المسكين.
الدواء  تسعيرة  الغلاء حتى في  لماذا هذا  نتساءل  فنحن 
،فماذا يعمل المواطن ذو الدخل المحدود والذي لا يكفي راتبه 
متطلبات الحياة فأين المسؤولون عن  هذه الأدوية وتسعيرتها 
ولما لا يسعرونها بأسعار معقولة حتى يتسنى للمواطن شرائها 
بسعرها المخفض ولا يضطر المواطن إلى هذه الظاهرة 
السيئة )التسول( ليتمكن من انقاد حياة طفله المريض وحتى 
لا تتعرض بلادنا لمنظر يسيء لها وتسمى ببلد التسول بدلًا 

من بلد الحضارة .

محمد �صالح علي 

ارتفاع أسعار الأدوية

ق�ضية للنقا�ش

عندما يرمينا القدر على صفحات ممزقة

المرأة وأساس التغيير المفتتح
بفرحة غامرة........وبكل شموخ وإباء يعيش شعبنا اليمني الأبي الاحتفال 
بالعيد الوطني الثامن عشر يوم 22 مايو الجاري.....إنه عيد الأعياد والذي يحق 
لنا جميعاً أن نبتهج بهذه المناسبة العظيمة.. والذي يعد هذا الاحتفال هو اليوم 
الخالد في التاريخ اليمني المعاصر الذي تعاظمت فيه أفراح الجماهير اليمنية 
في الداخل والخارج بالإعلان عن إعادة تحقيق الوحدة اليمنية وقيام الجمهورية 
اليمنية بقيادة فخامة الأخ الرئيس القائد الحكيم علي عبد الله صالح الذي 
أتسم عهده الميمون بالنهوض الوطني والتقدم الحضاري والوحدة العظيمة 
والتنمية الاقتصادية والاجتماعية والثقافية الشاملة .. عهد الاستقرار والسلم 

الاجتماعي  .
لقد كانت الوحدة اليمنية حلماَ بعيد المنال وطالما ظل شعبنا اليمني يناضل 
ببسالة من أجل تحقيقها حتى تحقق هذا الحلم الكبير والهدف العظيم يوم 
22 مايو وأصبح حقيقة ملموسة على أرض الواقع المعاش بقيادة فخامة الأخ 
الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية اليمنية الذي عمل على حماية 
الوحدة من المتآمرين وتثبيت أركانها وتأمين مستقبلها وأمن حدود اليمن مع 
جيرانها من الدول العربية المجاورة وعمل على بناء جيش وطني لحماية مكاسب 
الثورة والوطن وقوة وأمن قادرة على حماية المنجزات وتوسيع علاقات اليمن 
الخارجية وزيادة دورها الإقليمي والدولي باعتبارها دولة محبة وسلام ..فهنيئاً 
لنا ولشعبنا هذا الانتصار ودمتي لنا يايمن عالية شامخة وحفظك الله لنا من كل 
شر ومن كل معتدي محتل ...أتوجه باسم كل العاملين في مؤسسة صحيفة 
14أكتوبر وجميع القائمين عليها بقيادة الأستاذ احمد محمد الحبيشي رئيس 
تحريرها  بأحر التهاني والتبريكات لجميع أبناء الشعب اليمني وأعاد الله علينا 

وعليهم هذا الاحتفال باليمن والخير والبركة .
 
محررة ال�صفحة  

جاءت صباحات غير الصباح 
ويوم ولا أي يوم ذلك هو 22 
مايو الذي جاء من زمن نهاية 
ال��ح��رب ال��ب��اردة وتفكك دول 
عظمى وتفرق شتات دول ذات 
تقل عالمي كبير لكن الحكمة 
على  الاستناد  كانت  اليمانية 
بها  ج��اء  ال��ت��ي  الحكمة  تلك 
أجدادنا ورضع حليبها الأحفاد 
وجسدها القائد المغوار فخامة 
الله  عبد  علي  الرئيس  الأخ 
صالح رئيس الجمهورية اليمنية  
رعاه الله وحفظه من كل شر 
إلى واقع بعد أن رفع علم الوحدة 
في مدينة عدن في نهار ذلك 
جديد  عهد  بداية  معلنا  اليوم 
وتاريخ جديد  وموعد جديد مع 
النهضة والتنمية وبناء الإنسان 
اليمني وفقاً لمفاهيم العصر 
المسلحة  بالقوات  والاهتمام 
والأم��ن السور الواقي والدرع 
الوحدة  دول��ة  لحماية  الصلب 

وصيانة مكتسباتها .
يأتي 22 مايو هذا العام في 
ذكراه الثامنة عشر ليحمل لنا 
بشرى جديدة تمثلت بتجسيد 
مبدأ حكم الشعب والاحتكام إلى 
انتخابات المحافظين بعيداً عن 
المركزية وعبر ممثلي الشعب 

في المجالس المحلية وهذا يمثل وفاء القائد بما جاء 
وحمله برنامجه الانتخابي ونال حظه من التطبيق 

على أرض الواقع .

أهلا بمايو ولترتفع راية السعيدة عالياً وليتقدم 
شعبنا اليمني في الداخل والخارج. 

ناجي طاهرال�صنغاني

إلى كل زوجة قتل لها حلم جميل، إلى كل زوجة عانت من ألام 
إجهاض أمانيها، إلى نماذج الإنسانية و   الضحية وكفي اختباء 
وراء جدار الصمت....وامسكي المعول بكلتا يديك .... حطميه 
إلى فتات صغيرة ولا تقولي لا استطيع ...لاتخضعي أمام جدار 
جامد وحاولي بإيمانك إن تكوني أقوى من هذا الجدار واكبر 
من هذا الصمت ،فبقدر ما لديك من إرادة بقدر ما ستكونين 
سعيدة بالمعنى الصحيح ولكن يكفي أن تكوني راضية عن 

نفسك ولا تقعدي هكذا ، أن هذا الجدار من إرادتك . 
فأنت قوية بحبك للحياة ، لاتسلمي نفسك للحزن والاكتئاب ، 
وتجعليهما يجرانك معهما عبر صحراء قاحلة لتصلي إلى جبل 
الأحزان ...كلا فزوجك لن يتغير ما دمت أنت تسعي للتغيير ولن 
يتحسن ما دمت  رفعتي يديك أمام مسؤولية ليست أكبر منك 
..بل ضعفك هو الذي جعلك تعتقدين أن ما حولك أكبر منك.

وقولي سأكون بالإرادة..وسأكبر بالقوة سأبقى على قيد الحياة 
بالحب...أمتطي سحابة الأمل لتلقي بها فوق سماء حياتك 
...ولا تستسلمي لمقولة وراء كل رجل عظيم امرأة لأنه أيضا 

وراء كل امرأة عظيمة رجل.
طالما أنتما تسيران في طريق تحقيق الذات معاً فستظلان 
متمسكين بطريق مستقيم حتى لو كان طويلًا ..المهم أن 
تصلا معاً إلى أي هدف رسمتماه من أجل تحقيقه مهما كان 

بسيطاً فالمشاركة تجعل حياتنا أجمل وأقيم..
فتزول همومنا ...نحن ياعزيزتي ننتمي لمجتمع شرقي 
أساس تربيته خطأ تعود أن يرى الرجل في طبقة أعلى من 
طبقة المرأة ، تعود أن يلقي خطاياه وخطايا أبنائه على 
تربيته المرأة ،فإذا وجد الناس شباباً منحرفين قالوا إن أمهم 
لم تحسن تربيتهم ناسين أو متناسين أن تلك الأم لم تنجب 
هؤلاء الشباب الابوجود رجل بجانبها لم يساعدها في تربية 
أبنائه ،فإن أخبرناهم بهذا قالوا أن الرجل يعمل ليلا ونهارا 
من أجل أن تجلب لهم النقود فهل أصبحت التربية الآن تساوي 
النقود؟ وهل أصبحت الفضيلة تباع في سوق الأخلاق )طبعا لا 

( كل هذه العادات والتقاليد المختلفة نشأت معنا منذ أن بدأنا 
نفرق بين الرجل والمرأة....فهل سيتغير بين يوم وليلة، وهل 
سيقتنع الناس بسهولة أن الفتاة مثل الشاب تحتاج إلى نوع 

من الحرية لتجد ذاتها ؟
وأن الخيانة لاتليق بالزوج مثلما لاتليق للزوجة وان الغربة 
قد تضر الشاب مثلما تضر الفتاة ؟ لانستطيع تغيير كل هذا 
بالحسرة وندب الحظوظ ....بل نستطيع تغيير كل هذا بتربية 
جيل اليوم على أسس صحيحة وذلك على أساس أن المرأة 
مثل الرجل وأن الإنسانية المعذبة بحاجة إلى من ينقذها من 

العادات الجائرة.
فلا تيأسي وتذكري أن الشمس تشرق كل يوم .  

عبد الرحمن عبدا لحكيم علي

لماذا يعاملني القدر هكذا ؟
لماذا يتعمد أن يأخذ منا كل من نحب ؟

لماذا يبعدنا عن أصدقائنا ؟
لماذا يحرمنا من أحلى أيام العمر ؟

حاولت أن أقاوم ذلك القدر الحزين وكان في داخلي حنين 
فجمعت الرؤى في وسط الحنين ولكني لم استطع لقد غلبني القدر وخدعني 

الحنين 
كان ذهاب الحنين مني بوادر جفاء 

فاستغل القدر ذلك الموقف فحملني على بساطه المتحجر 
ورماني على صفحات ممزقة وسط العراء 

لا ادري إلى أين يأخذني غداً ؟
هل هذا نتيجة خطأ ارتكبته في الماضي ؟

أم انه غضب من اله الكون ؟
أم بسبب زلة لسان تخرج بدون قصد ؟

لقد ثم عقد قران القدر بالحزن، فلا وجود للسعادة في حياتنا لقد 
قتلوها............... نعم قتلوها وفر الجناة !!!!!!!!!!!

لقد البسوا الحياة ملابس سوداء بعد أن كانت عروساً جميلة 
ولونوها بلون رمادي كئيب 

لقد احرق فرحتي بالحياة وانتزع الحزن تعلقي بالأمل 
ولم يتركوا لي سوى رماد سحيق لبقايا ذكريات محترقة 

أخذتها الرياح مني لتنثرها على رؤوس الجبال 
هكذا تكون حياتنا عندما يرمينا القدر على صفحات ممزقة

تاأليف : �صارة عادل محمود 

فلتشتعل قناديل الفرح ولتعللُ الزغاريد وترتسم معها البهجة 
والانشراح على محيا الشعب اليمني لأن مايو الميمون هو عيد 
الأعياد 22 مايو اليوم الوحدوي اطل وجاء حاملًا معه عاماً جديداً 
ونهضة  ومتنوعة  متجددة  ومشاريع  جديدة  بانجازات  مليئاً 
حضارية سطعت بالسعيدة أفاقاً وجعلتها تعزز انتماءها لهذه 
النهضة المباركة المعطاءة التي يفوح منها عبق التاريخ وحضارة 

ضاربة أطنابها في أعماقه منذ آلاف السنين  .
إننا على موعد مع العيد البهيج وعيد الأعياد وكيف لا يكون 
ذلك وقد جاء معه وفي صباحا ته المشرقة نبأ إعادة الوحدة ولم 
الشمل بين أبناء وإخوان الأرض الواحدة لتبدأ معها مسيرة إنبات 
شعب ووطن تبعتها جملة من الخطوات والمشاريع تجسدت على 
واقعنا بمباركة ورعاية وجهود فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله 
صالح رئيس الجمهورية اليمنية حفظه الله ورعاه وبارك في 
أعماله وحرصه على تقدم شعبنا وتحسين مستوى معيشته 
وتسخير المنجزات التنموية لصالحه وتقدمه وتعزيز الاقتصاد 

الوطني .
أتى 22 مايو حاملًا معه هذا العام نبأ جديداً وسعيداً تجسيداً 
لمبدأ الشورى والحكم المحلي من خلال انتخابات المحافظين 
من قبل ممثلي الشعب في المجالس المحلية بعيداً عن مزايدات 

المعارضة ونظارتها السوداء.
علي قوزع     

22 مايو اليوم الوحدوي

Email: 14october@14october.com

الأطفال  اغتصاب  جريمة  إن 
بقاع  جميع  في  تحدث  جريمة 
العالم ولا تقتصر على شعب من 
الشعوب أو لون أو لغة أو مستوى 
علمي أو اجتماعي أو اقتصادي، 
كما أن الاغتصاب بات يدق ناقوس 
خطر انهيار الحضارة المعاصرة..

فالمغتصب غالباً ما يكون شخصاً 
غريباً عن الضحية أما الجريمة 
الأب��ش��ع أن ي��م��ارس المغتصب 
السفاح أو الجنس مع المحرمات 
،أي أن يكون الأب أو الأخ  أو العم 

أو القريب ويغتصب الطفل ذكراً 
كان أم أنثى تماماً كمن يأكل من لحمه ويشرب من دمه .

إن المغتصب إنسان ضعيف وجبان وخوفه من مواجهة المرأة والحصول على 
الإشباع الجنسي السوي منها، يودي به ذلك إلى استسهال الوصول إلى غايته 

الجنسية عبر الأطفال ويصنف ضمن خانة الانحراف.
لكن قد نجد أناسا وأشخاصاً يمكنهم الحصول على الإشباع السوي مع امرأة ومع 
ذلك يختارون الطفل موضوعاً لرغباتهم ، بعض من هؤلاء الأشخاص تعرضوا 
في طفولتهم للتغرير فيبدو وكأنهم يعيدون ماحدث لهم في الماضي وهذا التنوع  

والغربلة في العلاقة مجهول التفسير حتى الآن : لماذا الأطفال ؟
أما عن الآباء المعتدين فهم هنا ليسوا مرضى بل منحرفين نفسياً ودينياً 
وأخلاقيا وهم عبيد لنزواتهم الجنسية  مفرطة في غياب الروابط الذاتية والدينية 
إذ أنه يوجد فيهم خلل في تربيتهم وتكوينهم الأخلاقي خصوصاً فيما يتعلق  
بالمحرم يؤدي إلى حاجة جنسية مفرطة،وتغيب الروادع الأخلاقية ،فيتم عندها 

استضعاف للطفل داخل الأسرة سعيا إلى التنوع .
أن من المفروض أن يكتسب الطفل القيم والعادات الرادعة للجنس غير الحلال 
من الوالدين ،وأول مشكلة يعانيها الطفل الذي يتعرض للاغتصاب هو غياب الرادع 

الأخلاقي ، لذا سيلجأ فيما بعد إلى الجنس الممنوع .
ونفسياً سيشعر الطفل بأنه معتدى عليه وبالتالي لا يستطيع منع هذا الاعتداء 
لأنه نابع من سلطة أقوى منه أي الوالد ما يؤدي به إلى كره والده ،هذه الازدواجية 
بالحب والكره ستوصله إلى المرض النفسي ، أما التغرير بالطفل بعمر مبكر 
يؤجج غريزة الطفل الحسية ويعوده على لذة مبكرة وتجعله يشعر بالذنب بدخله 
في المرض النفسي ، قد يصبح المغتصبون فيما بعد منحرفين جنسياً ونقطة 

ضعفهم الجنس. 
لذلك يجب على كل أسرة حماية أطفالها من إمكانية التعرض للاعتداء بالتقرب 
من الطفل والتحدث بصراحة معه لان الخوف قد يعرضه للتغرير فيضطر إلى 
إخفاء الأمر عن أهله خوفا منهم مع ضرورة مراقبة سلوك الطفل ، ويجب الحذر من 

علاقة الطفل مع الكبار غير الموثوقين ويبقى الطفل بحاجة إلى علاج نفسي .

 داليا عدنان ال�صادق

ذئاب بشرية !!

مقال همسات دافئة

الم�صلحة الخا�صة والعاطفة

بشارة الوحدة استراحة القارىء

وات��ى  صفحاته  ت��غ��ي��رت  ل��ق��د 
بالتقدم  فيه  ما  كل  جديد  عصر 
والتكنولوجيا الحديثة، ذهب الجهل 
واتى عصر العلم والتقدم والتخلص 
من كل الأفكار البالية،ولكن مازالت 
حاجزاً  تقف  التي  الأف��ك��ار  بعض 
أمام انطلاقنا على طريق التقدم 
ومواكبة العصر الحديث الذي يكاد 
يسبقنا قطاره بسبب ما نتمسك 
به من أفكار ابسط ما توصف بها 
أنها ضد الإسلام .... ديننا السمح 
العظيم لم يميز بين البشر،على 
أساس أن هذا فقير وذاك غني وهذا 
يملك  وذاك  راتبه  يملك سوى  لا 
والعقارات  الشركات  من  الكثير 
،يحدث هذا عندما يطلب شاب يد 
فتاة ما وبدلًا من أن يتأكد ولي الأمر 
من أخلاقه وشخصيته وسيرته بين 
الناس يفضل السؤال عن رصيده 
في البنك وما يمتلكه هذا الشاب 

من عقارات بصرف النظر عن سنه 
وأخلاقه ،فالمهم هو أن يستطيع دفع المهر  المرتفع الذي يطلبه كمقابل لابنته وكأنها سلعة تباع وتشتري .

وقد شاهدت مسلسلًا تلفزيونياً في القناة الفضائية منذ فترة حول بنتين تسبب أخوهن الذي هو ولي أمرهن 
في بقائهن عوانس بسبب عنجهيته وتميزه بين الناس على أساس أن ذلك في مستوانا وهذا ليس في مستوانا  
وهذا الأخ أرتكب جريمة قاسية في حق اختيه بسبب أفكار متخلفة لا تنتمي للعصر أو للإسلام في شيء وهذه 

جريمة يرتكبها مئات الآباء في حق أبنائهم وبناتهم جرياً وراء المال .
ولست أدري كيف يتسنى لشاب صالح تخرج لتوه وبدأ حياته العملية أن يستطع تكوين أسرة صغيرة في 

ظل هذه الشروط الظالمة.
أن كثيراً من الشباب الصالحين الذين يحبون بنات بلدهم ويغارون عليهن ولا يفضلون عليهن أحداَ ولكنهم 
يضطرون للزواج بغيرهن لأنهم لا يستطيعون توفير السيارة والمنزل ورصيد البنك الذي يطلبها منهم أولياء 
أمور بنات بلدهن...فليت هؤلاء الآباء الظالمون لبناتهم يدركون أي خطر يوقعونه بشباب بلادنا وأي خسارة 

يسببونها لبلادهم، كما أرجو أن يتقوا الله في بناتهم.

 دنيا خالد فتحي

ج جا جالج ب  ججج ال

الانتقام عند المراأة

تحية شكر وتقدير

راي


